



Communiqué de presse

20 novembre 2008

Embargo jusqu'au
21 novembre 2008, 9h00

Prix Média de l'ASSH la «Lunette d'Or» Pour le film documentaire «Müetis Kapital»

La «Lunette d'Or» est le prix média, doté de 10'000 francs, de l'Académie suisse des sciences humaines et sociales. Cette année, il est attribué à la journaliste Karoline Arn et à la réalisatrice Martiva Rieder pour le film documentaire «Müetis Kapital».

Le jury récompense le film documentaire «Müetis Kapital» pour l'impressionnante performance avec laquelle il rend saisissable un morceau de l'histoire suisse. En faisant le portrait de Ruth Seiler-Schwab, la maman (Müeti), Karoline Arn et Martina Rieder rendent médiatique près de 100 ans d'histoire suisse.

Un pan d'histoire suisse – émouvant et raconté simplement



Karoline Arn, journaliste

La crise économique, l'émergence du communisme, la peur de la guerre, l'affaire des fiches – Dans le film «Müetis Kapital», Ruth Seiler-Schwab raconte un pan de l'histoire suisse, comme elle n'a encore guère été racontée. Grâce aux méthodes de l'histoire orale, les deux lauréates



Martina Rieder, réalisatrice

montrent non seulement comment c'était, mais aussi comment c'était vécu. Le moment est émouvant lorsqu'une dame âgée d'environ 90 ans examine aux archives fédérales, après l'expiration du délai légal de consultation de 50 ans, les fiches qui la concernent et comprend soudainement comment les choses se sont déroulées. Le danger d'une guerre est saisissable lorsqu'elle raconte la peur du fascisme et lit une de ses lettres datée de 1938. La réforme pédagogique, la recherche d'un chemin pédagogique nouveau, est aussi compréhensible. Convaincue par les méthodes éducatives anthroposophiques et alternatives, Ruth Seiler-Schwab fonde à Ins le «Schössli». L'internat pour les jeunes enfants en difficultés relationnelles est aujourd'hui encore un modèle de formation tant en Suisse qu'à l'étranger.

Le film documentaire a été diffusé le 2 juillet 2008 dans l'émission ch.filmszene sur SF1.

La «Lunette d'Or»

La «Lunette d'Or» fut créée en 2000 dans le but de récompenser des reportages journalistiques, qui rendent les recherches scientifiques dans les domaines des sciences humaines et sociales accessibles à un large public. Le prix salue le travail des journalistes et des scientifiques, qui rendent leur recherche, réalisée dans le domaine des sciences humaines et sociales, accessible à un public non-scientifique. Le prix sera attribué pour la dernière fois sous cette forme. L'année prochaine, le prix des médias sera organisé sous la houlette des Académies suisses des sciences.

Le jury se compose de 7 membres. Ces derniers sont des journalistes et des scientifiques, issus tant des régions romandes qu'alémaniques de la Suisse. Le jury est présidé par le Dr. Erwin Koller.

La **remise du prix** aura lieu le 21 novembre 2008 à 13H40 à la Gewerblich-industriellen Berufsschule Bern gibb, Berne, lors du colloque d'automne de l'ASSH, intitulé «L'encadrement, l'éducation et la formation d'enfants en complément aux familles – un projet de générations de responsabilité privée et étatique».

Pour fixer une **interview avec les lauréates** ou pour obtenir des **informations complémentaires** sur le prix médias de l'ASSH, nous vous prions de prendre contact avec Madame Béatrice Kübli, Académie suisse des sciences humaines et sociales, Hirschengraben 11, 3001 Bern;

Tel: +41 (0)31 313 14 51, E-mail: beatrice.kuebli@sagw.ch

Informations sur les lauréates

Martina Rieder est née en 1972 à Berne. Elle suit un cours préparatoire en 1988/89 à la haute école de graphisme et d'art de Zurich. Ensuite, elle effectue un apprentissage de graphiste à Coire et achève sa formation dans le domaine de la vidéo à la haute école de graphisme et d'art de Lucerne. Entre 2003 et 2007, elle est assistante en arts visuels au département d'architecture de l'EPF de Zürich. Depuis 2000, elle est réalisatrice indépendante (régie, caméra, montage et artwork). Elle vit et travaille à Zurich.

Karoline Arn est née en 1969 à Münchenbuchsee. Elle a étudié l'histoire suisse, l'histoire contemporaine et la philosophie à l'université de Berne. Ensuite, elle a suivi une formation post-universitaire en journalisme au centre de formation des médias (*MAZ - Medienausbildungszentrum*) à Lucerne. Depuis 2002, elle est rédactrice à la radio suisse alémanique DSR1 à Zurich. Depuis 2006, elle travaille à Berne pour l'émission Regionaljournal Bern Freiburg Wallis.

ASSH

L'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH) communique, coordonne et encourage la recherche en sciences humaines et sociales en Suisse. En tant qu'organisation faîtière, elle regroupe environ 60 sociétés savantes et 20 commissions scientifiques. Elle dirige également plusieurs entreprises de recherche de taille importante. L'ASSH fonctionne comme intermédiaire entre d'une part des chercheurs et des personnes intéressées au domaine scientifique, et, d'autre part, les organes exécutifs, les autorités et le grand public. Disposant d'un budget annuel de 10 millions de francs environ, elle est dirigée par un Comité de dix-neuf membres issus de la communauté scientifique, de la politique et de l'administration. Le Secrétariat général compte onze collaboratrices et collaborateurs

Télécharger

- Le communiqué de presse
- Les photos (en qualité pour impression)
- Un extrait du film

sous: <http://www.sagw.ch/goldene-brille>

Pour obtenir le film dans sa version complète, nous vous prions de directement prendre contact avec les lauréates à l'adresse suivante: marrieder@gmx.net